

Fecha Sección Página 22.12.2010 Nacional PAGINA PP-4

Ordeñan ductos de Pemex en 22 estados

Zetas y La Familia, entre los ladrones, señala investigación de la PGR y SSPf

DANIEL BLANCAS MADRIGAL

Bandas de trasiego de <mark>hidrocarburos</mark> operan en 22 entidades: SSPf y PGR

INVESTIGACIÓN

► En al menos cinco averiguaciones de la Procuraduría General han referido vínculos con *Los Zetas* y en dos expedientes citan nexos con *La Familia*

[DANIEL BLANCAS MADRIGAL]

andas dedicadas al robo, trasiego y almacenamiento de hidrocarburos de Pamex operan en al menos 22 estados del país, de acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad Pública federal y de la PGR.

Durante los últimos cuatro años la SSP-f ha detectado actividad de organizaciones con este perfil en Puebla, Estado de México, Veracruz, Hidalgo, San Luis Potosí, Nuevo León, Tamaulipas, Jalisco, Morelos, Michoacán, Tabasco, Guanajuato, Oaxaca, Nayarit y el Distrito Federal.

Los expedientes de la PGR también registran actos de sustracción ilegal, vía tomas clandestinas,, en seis entidades más: Baja California, Durango, Sinaloa, Chihuahua, Coahuila, Querétaro y Tlaxcala.

Estas operaciones delictivas incrementan el riesgo de fugas descontroladas como la que presumiblemente ocasionó el incendió del fin de semana pasado en San Martín Texmelucan, con un saldo de 29 muertos.

Por el número de golpes y aseguramientos, Puebla, Edomex y Veracruz son considerados "focos rojos" en la materia.

En al menos cinco averiguaciones previas

la PGR ha referido vínculos de estos grupos con el cártel de Los Zetas; y en dos expedientes se han citado nexos con La Familia Michoacana.

El robo se focaliza a combustible (gasolina) y gas LPG24.

Se ha corroborado tanto el empleo de inmuebles, expendios, ranchos o predios para la instalación de tomas secretas como la operación a campo abierto, de manera especial en zonas aledañas a carreteras con bajo nivel de tránsito.

El 7 de junio pasado se descubrió un túnel de 3 metros de diámetro por 4.5 metros de profundidad y 150 metros de largo dentro de

una bodega en la colonia Ampliación Granada, de la delegación defeña Miguel Hidalgo; la excavación tenía conexión a un poliducto de 12 pulgadas de diámetro y a un ga-

soducto de 14 pulgadas en el tramo de Azcapotzalco a Barranca del Muerto.

En menor medida se ha detectado la sustracción directa a pipas de la paraestatal.

Las tomas, principal-

mente, son instaladas sobre oleoducto y poliducto de abastecimiento.

La SSP-f tiene registros de redes financieras que han exportado y vendido a Estados Unidos hidrocarburos robados directamente en los campos de recolección en la Cuenca de Burgos, con pedimentos y documentos aduanales falsos. El giro es protegido por organizaciones criminales de alto impacto.

Se ha documentado la venta de condensado de petróleo a refinadoras estadounidenses, con triangulaciones bancarias en diversas cuentas.

Uno de los principales éxitos en el último año fue la detención en Nuevo León de Francisco Guizar Pavón, alias "El Rey de las Gasolinas", quien fue trabajador de Remex de 1974 a 1993 -en el departamento de perforaciones de Veracruz y Tabasco-; durante este lapso y después de su salida se dedicó al saqueo de combustible de la empresa, con el cobijo de Los Zetas y La Familia.

Para este tipo de robo se utilizan tractocamiones, tractores, remolques con tanque, tráilers con semi-rremolque y camiones o camionetas de carga.

Además tambos, bidones, tan-



Página 1 de 2 \$ 39328.25 Tam: 325 cm2 LAGUILAR

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
22.12.2010	Nacional	PP-4

ques de almacenamiento y contenedores, así como motobombas y mangueras de diferentes pulgadas y tamaños.

También se han decomisado lanchas, botes deportivos y acuamotos.

Por el número de golpes, Puebla, Edomex y Veracruz son considerados focos rojos